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il ministro ha convocato un tavolo tecnico sulla carenza di medicinali

Gratarola: ´I farmaci mancano
Ma in Liguria non Ë emergenzaª

Marco Menduni / LA SPEZIA

D
alla terrazza del pa-
diglione di Radiote-
rapia, che Ë un orgo-
glio della sanit‡ re-

gionale, si osserva l�area dove 
dovrebbe  sorgere  il  nuovo  
ospedale del Felettino e l�uni-
ca opera conclusa Ë un mura-
glione di contenimento. Al di 
l‡ delle belle villette di via dei 
Pilastri c�Ë un cantiere coperto 
di vegetazione brulla, pietra-
ie,  legname,  reti  di  plastica  
arancione abbattute. Davvero 
poca roba per una struttura di 
cui  si  parla  dal  16  febbraio  
1990, data in cui venne presen-
tato il primo progetto. 

Sono trascorsi da allora qua-

si 33 anni e l�assenza del nuo-
vo ospedale Ë il tallone d�Achil-
le della sanit‡ spezzina, la sua 
grande vulnerabilit‡, la diffi-
colt‡ di rispondere in maniera 
adeguata alle necessit‡ dei cit-
tadini. Anche perchÈ, in que-
sta vicenda sanitaria che sfiora 
il surreale, nel 2017 venne tira-
to gi˘ il vecchio e funzionante 
Felettino 1 senza che sia mai 
stato concluso, anzi nemmeno 
iniziato,  quello  nuovo.  La-
sciando  sulle  spalle  del  
Sant�Andrea, ospedale antico 
(la costruzione fu iniziata nel 
1904) e pieno di magagne, un 
peso  insopportabile  per  una  

struttura cosÏ vetusta. 
CosÏ questo grande cantiere 

deserto che mette tristezza ne-
gli  occhi  Ë  la  dimostrazione  
plastica delle difficolt‡ che ha 
affrontato quest�opera. Non Ë 
questa l�occasione per elenca-
re le responsabilit‡, che sono 
varie e diffuse attraversando 
nei  decenni  amministrazioni  
di diverso colore. La vicenda Ë 
cosÏ complicata che la ricostru-
zione non puÚ che essere sinte-
tica. La prima gara del 2002 
(presidente  della  Regione  Ë  
Sandro  Biasotti)  va  deserta.  
Quella del 2004 viene aggiudi-
cata ma annullata per un erro-

re  nella  composizione  della  
commissione.  Ci  riprova  la  
giunta  di  centrosinistra  di  
Claudio Burlando.  Nel  2015 
l�appalto va alla Pessina, a die-
ci giorni dalle elezioni regiona-
li. » l�azienda dell�imprendito-
re che era anche azionista di 
maggioranza de L�Unit‡. L�ap-
puntamento con le urne ribal-
ta, politicamente, tutte le pre-
visioni. Vince il  centrodestra 
di Giovanni Toti ed Ë lui a inter-
venire il 7 ottobre 2016 (non 
invitato  Burlando)  alla  posa  
della prima pietra per il nuovo 
ospedale del Felettino, insie-
me ai vertici della stessa Pessi-

na. Tempo previsto per la rea-
lizzazione: 48 mesi.

La strada sembra finalmen-
te in discesa. Non Ë cosÏ. » un�il-
lusione.  PerchÈ da quel  mo-
mento in poi tra varianti, lavo-
ri con il freno a mano tirato e la 
richiesta di Pessina di ammis-
sione alla procedura di concor-
dato preventivo, tutto si arena 
un�altra volta. Nel novembre 
2019 la giunta di Toti revoca 
l�appalto: in quattro anni i lavo-
ri sono compiuti solo al 5 per 
cento. Il muro che abbiamo de-
scritto, appunto.

Nel frattempo la sanit‡ spez-
zina soffre. Il vecchio ospedale 

Sant�Andrea arranca. ´» una 
struttura che ha pi  ̆di un seco-
lo o racconta il consigliere re-
gionale  Cinque  Stelle  Paolo  
Ugolini, spezzino o con tutti i 
problemi che puÚ avere una 
struttura del genere: sia per la 
vetust‡ che per la concezione 
stessa, troppo datataª. L�ulti-
ma emergenza poche settima-
ne fa: ancora crepe e calcinac-
ci sui letti di Neurologia. L�o-
spedale deve blindare due ca-
mere e non Ë la prima volta che 
accade un episodio del gene-
re. La chiusura degli spazi ha 
fatto perdere 7 posti letto. Poi 
ci sono le cadute degli intona-

ci, le temperature equatoriali 
nei reparti durante l�estate. Un 
rappezzo dopo l�altro l�antico 
ospedale  rappresenta  una  
struttura dove Ë l�impegno del 
personale, quasi eroico, a ga-
rantirne il funzionamento.

La svolta potrebbe avvenire 
dopo la nuova gara per la co-
struzione del Felettino. Il 15 
novembre sono state aperte le 
buste. L�unica offerta Ë quella 
della  Guerrato,  una  societ‡  
specializzata in edilizia ospe-
daliera nata nel 1935 con la se-
de a Rovigo. Circostanza che 
ha scatenato le proteste delle 
opposizioni, perchÈ erano atte-
se pi˘ offerte: se le aspettava 
anche il  governatore. Dice il  
sindaco  Pierluigi  Peracchini:  
´Adesso la speranza Ë che, do-
po tutte le valutazioni del ca-
so, a febbraio l�opera sia davve-
ro assegnata. Davvero non Ë il 
momento  di  voler  piantare  
bandierine, l�ospedale Ë fonda-
mentale per la provincia, Ë il 
momento di lavorare tutti uni-
ti per ottenere il risultatoª. 

Peracchini Ë amministrato-
re di centrodestra e sostiene l�a-
zione della sua parte: ´La Re-
gione ha fatto il possibile per ri-
mediare ai danni fatti da altri 
in passato. La sanit‡ spezzina 
non Ë all�anno zero, altri inter-
venti sono stati realizzati sul 
territorio. » perÚ vero che ab-
biamo meno posti  letto pro-
prio per la mancanza di quell�o-
spedale  e  che  il  vecchio  
Sant�Andrea non puÚ pi˘ sop-
perire a tutte le esigenze. Pro-
prio per questo bisogna viag-
giare unitiª. 

L�appello alla  concordia  si  

scontra perÚ con le  critiche:  
´Non si sono viste tutte queste 
aziende bramose di partecipa-
re o incalza il consigliere regio-
nale del Pd Davide Natale o in 
pi˘ la Regione ha rinunciato a 
parte del finanziamento pub-
blico e rovescia per 25 anni un 
canone di 16 milioni sull�Asl 5 
con  il  partenariato  pubbli-
co-privato per cui si Ë optato. E 
questa ieredit‡w Ë la cosa che 
mi scandalizza di pi˘ª. Manca 
poco per capire che cosa sar‡ 
di questa tela di Penelope che 
si fa e si disfa da decenni. �

Ha collaborato Silva Collec-

chia

Una farmacia a Genova PAMBIANCHI

Si Ë mosso il ministro della 
Salute Orazio Schillaci per af-
frontare la carenza di medici-
nali nelle farmacie. Ha dispo-
sto un tavolo di lavoro perma-
nente  sull�approvvigiona-
mento dei farmaci per defini-
re la reale entit‡ del fenome-
no e valutare le proposte per 
risolvere il  problema che Ë 
sempre pi  ̆presente.

Durante l�incontro al mini-
stero, insieme al sottosegre-
tario Marcello Gemmato, al-

la presenza di rappresentan-
ti del ministero della Salute, 
di Aifa e della filiera farma-
ceutica produttiva e della di-
stribuzione, Schillaci si Ë sof-
fermato sulla necessit‡ di in-
dividuare rapidamente i far-
maci che mancano e decide-
re gli interventi a breve termi-
ne per far fronte ai bisogni 
dei cittadini anche per evita-
re ingiustificate corse all�ac-
quisto. Il ministero della Sa-
lute ha coinvolto tutte le Re-

gioni che dovranno segnala-
re eventuali carenze e situa-
zioni a rischio.

´Monitoriamo la situazio-
ne, benchÈ gestita per compe-
tenza a livello nazionale da 
Aifa-  commenta  l�assessore  
regionale alla Sanit‡ Angelo 
Gratarola - Sul territorio ligu-
re sappiamo che ci sono alcu-
ne carenze nelle farmacie, pe-
raltro colmabili con farmaci 
generici  o  equivalenti,  ma  
non negli ospedali della Ligu-

ria. Il quadro internazionale 
ha certamente rallentato la 
produzione e la distribuzio-
ne di alcuni medicinali, ma 
in questa fase non ci sono si-
tuazioni di emergenzaª. 

Antonello  Mirone,  presi-
dente di Federfarma Servizi, 
che rappresenta la distribu-
zione intermedia del farma-
co parla di allarme inascolta-
to: ´Avevamo iniziato a de-
nunciare  questa  situazione  
gi‡ quattro mesi fa e ora Ë di-
ventata  insostenibile.  Vor-
remmo conoscere la ragione 
vera del problema, per dare 
risposte omogenee ai cittadi-
ni. PerchÈ i fenomeni di ca-
renza di farmaci che vedia-
mo ora non li abbiamo visti 
neppure in piena emergenza 
Covidª. �

G. FIL.

Il primo progetto del nuovo ospedale risale al 1990: tra fallimenti, gare deserte e varianti, il cantiere non Ë mai decollato

La Spezia, la telenovela del Felettino
Dopo 33 anni cŽË solo un muraglione

Unȅelaborazione grafica al computer del nuovo ospedale
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La frontiera
della sanità

I nodi della Sanit‡

L'unica offerta 
nellŽultima gara 
Ë quella dellŽazienda 
Guerrato di Rovigo

Il servizio sanitario 
del territorio 
Ë affidato al ´vecchioª
SantŽAndrea

Il cantiere abbandonato del nuovo ospedale Felettino

Toti alla Spezia nel 2016 per lȅavvio dei lavori
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Del Porto, via V. Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi 
LERICI
Padre Pio, via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo,Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena 
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Superano i  142 mila euro i  
compensi aggiuntivi  relativi  
all�anno 2021 che sono stati 
destinati al direttore genera-
le di Asl5 al direttore ammini-
strativo,  direttore  sanitario,  
direttore sociosanitario e col-
legio sindacale di Asl5.

Nello specifico al direttore 
generale di Asl5, Paolo Cava-
gnaro a fronte di un�indenni-
t‡ annua di oltre 149 mila eu-
ro sono stati riconosciuti 39 
mila euro comprese le impo-
ste. Per il solo mese di genna-
io 2021 all�ex direttore sanita-
rio che poi ha lasciato Asl5 
Maria  Antonietta  Banchero  
con uno stipendio annuo di 
120 mila euro Ë stata ricono-
sciuta un�indennit‡ di risulta-
to di due mila euro. Nuovo di-
rettore sanitario Franca Mar-
telli stipendio di poco meno 
di 120 mila euro l�anno e com-
penso aggiuntivo 22 mila eu-
ro. Stesso stipendio per l�ex di-
rettore amministrativo Anto-
nello Mazzone con bonus di 

24 mila euro. Direttore socio 
sanitario (oggi direttore am-
ministrativo) Maria Alessan-
dra Massei con un�indennit‡ 
annuale pari a 120 mila euro 
ha ricevuto 23 mila euro. Ci 
sono poi i compensi aggiunti-
vi  che riguardano i  compo-

nenti del collegio sindacale , 
sempre relativamente all�atti-
vit‡ svolta nell�anno 2021. La 
quota integrativa degli emo-
lumenti, Ë stata quantificata 
nel medesimo punteggio rico-
nosciuto dalla regione Ligu-
ria al direttore generale per 

l�anno  2021.  Al  presidente  
del  collegio  Saverio  Reggi  
con un�indennit‡ di 15 mila 
euro pari a quella degli altri 
due componenti sono stati ri-
conosciti 3.500 euro di com-
pensi  aggiuntivi  mentre  ai  
consiglieri Maria Cordella a 

Davide Veschi 3 mila euro cia-
scuno. 

´Il 21 gennaio del 2021 Ë 
stato approvato il regolamen-
to attuativo dell'atto azienda-
le in materia di adozione di 
determinazioni dirigenziali e 
disposta l'emanazione da par-
te dei dirigenti degli atti con-
clusivi di procedimento aven-
ti natura non discrezionale, 
bensÏ  meramente  esecutiva  
ed applicativa di leggi, regola-
menti e contratti o spiegano 
da Asl5 o Per l�anno 2021 Ë sta-
ta definita la quota massima 
aggiuntiva spettante ai diret-
tori generali nella misura del 
20% del trattamento econo-
mico lordo annuo; definito, a 
seguito delle relative valuta-
zioni,  i  livelli  di  raggiungi-
mento degli obiettivi dei diret-
tori  generali  suddivisi  nelle  
aree  economica,  prevenzio-
ne, ospedaliera, distrettuale, 
specificando che per Asl 5 la 
percentuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98,5%ª. 

I contratti dei direttori ge-
nerale, sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario di Asl 5 
prevedono che il  compenso 
spettante possa essere inte-
grato  di  un'ulteriore  quota  
non superiore al 20% sulla ba-
se dei risultati ottenuti e della 
realizzazione degli  obiettivi  
loro assegnati per l'anno. In 
caso di mancata assegnazio-
ne degli obiettivi annuali al di-
rettore sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario, la quota 
ulteriore, verr‡ retribuita nel-
la stessa percentuale di quel-
la riconosciuta al direttore ge-
nerale  dalla  regione  Ligu-
ria.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´problema comune in tutta italiaª

Carenza farmaci in ospedale
Alisa e Regione precisano:
´Disponibili gli equivalentiª

aveva 95 anni

Morto il primario Cerruti
Asso della sanit‡ spezzina
con il Genoa nel cuore

SARZANA

La mancanza di antibiotici dei 
giorni  scorsi  all�ospedale  di  
Sarzana dove i pazienti in atte-
sa della terapia sono stati ri-
mandati a casa, non Ë un caso 
isolato. ´Ieri i rappresentanti 
di Alisa hanno partecipato al 
tavolo per la gestione delle ca-
renze, coordinato a livello na-
zionale da Aifa (Agenzia Italia-
na del Farmaco) che si Ë riuni-
to per affrontare il tema delle 
indisponibilit‡  di  alcuni  far-
maci, che in Liguria come nel 

resto dell�Italia, sta emergen-
do da alcune settimane o si leg-
ge in una nota - In base alla 
normativa, Aifa pubblica sul si-
to istituzionale l�elenco dei far-
maci carenti, fornendo la moti-
vazione della carenza suggeri-
menti e indicazioni per supera-
re la carenza stessa. Dall�anali-
si dell�elenco pubblicato emer-
ge che per il 100% di tali far-
maci vengono fornite soluzio-
ni alternative: trattamento al-
ternativo  su indicazione del  
medico (diversa forma farma-
ceutica e/o dosaggio, farma-
co equivalente, farmaco sosti-
tutivo) autorizzazione e all�im-
portazione dall�estero di medi-
cinali anche analoghiª. 

´Monitoriamo  la  situazio-
ne, benchÈ gestita a livello na-
zionale da Aifa anche sul terri-
torio odice Angelo Gratarola 
assessore alla Sanit‡ ligure o 
al momento sappiamo che ci 
sono carenze nelle farmacie, 

peraltro colmabili con farma-
ci generici o equivalenti, ma 
non negli ospedali della Ligu-
ria. Il  quadro internazionale 
ha rallentato produzione e di-
stribuzione, ma in questa fase 
non ci sono situazioni di emer-
genzaª. 

´E� opportuno o ha aggiun-
to Barbara Rebesco direttore 
Struttura complessa politiche 
del farmaco di Alisa - ribadire 
il concetto: per i farmaci caren-
ti esistono soluzioni alternati-
ve. La carenza Ë riferita ad una 
forma farmaceutica o dosag-
gio e sono disponibili altre for-
me farmaceutiche e/o dosag-
gi, oppure il farmaco Ë disponi-
bile con diverso nome com-
merciale o come equivalente. 
In altri casi Aifa ha autorizza-
to l�acquisizione all�estero: in 
tutti questi casi il principio atti-
vo Ë disponibile per i pazientiª 
�

S.COLL. 

Sondra Coggio / LA SPEZIA

Se n�Ë andato serenamente, 
alla bella et‡ di 95 anni, Gio-
batta  Cerruti.  Gi‡  primario  
ospedaliero, medico stimato 
e apprezzato, ancora amava 
uscire, seppure con la sua car-
rozzina  di  appoggio,  per  
scambiare  qualche  parola  
con gli  amici  di  sempre,  in  
piazza del Bastione. E talvol-
ta riposava, come l�et‡ impo-

neva, sempre poi ben lieto di 
uscire e rivedere i luoghi che 
amava. 

La notizia della sua scom-
parsa  Ë  giunta  inaspettata.  
Pur  avendo  una  et‡  ormai  
avanzata, Cerruti non aveva 
perso la voglia di vivere. Tan-
to che, confida Angelo Moli-
nari, non vederlo ieri mattina 
Ë apparso subito insolito. Il  
professore era passato dolce-
mente  dal  sonno  al  riposo  
eterno. I funerali si terranno 
domattina in Santa Maria.

La famiglia, le figlie Grazia 
e Gianna, hanno scelto di invi-
tare a ricordare pap‡ con ope-
re di bene, piuttosto che con i 
fiori. Avrebbe preferito cosÏ. 
Nato Il 4 febbraio del 1928 a 
Varazze, cresciuto a Genova, 
aveva scelto di vivere alla Spe-
zia, fin dagli anni Sessanta. 

Arrivato per ragioni di lavo-
ro,  aveva  ´adottato  la  citt‡  
dalla quale si  era sentito, a 
sua volta, adottatoª. Amava 
Spezia. E l�unico tradimento 
era dettato da ragioni sporti-
ve. Era un tifoso appassiona-
to del Genoa. Tanto che ave-
va voluto andare al derby, al-
lo stadio, gi‡ anziano, in una 
giornata  terribilmente  fred-
da, sfidando le perplessit‡ dei 
medici. ´Se Ë destino che si 
debba morire  -  aveva com-
mentato - tanto vale andare 
alla partita e non privarsi di 
questa gioiaª. Non avrebbe ri-
nunciato  mai.  E  fece  bene,  
perchÈ non ebbe alcuna con-
seguenza. I suoi cari, rispet-
tando questa passione, mette-
ranno nel feretro una sciarpa 
o una bandiera della sua squa-
dra del cuore. �

Lȅospedale SantȅAndrea

si riferiscono al 2021

Premio ai dirigenti di Asl 5
´Raggiunti gli obiettiviª
I compensi aggiuntivi superano in totale i 142 mila euro. Ecco chi li ha avuti
Il tesoretto elargito ́ nella misura del 20% del trattamento economico annuoª 

In arrivo farmaci allȅospedale

Giobatta Cerruti

per lȅacquisto

Medicinale
oculistico
Convenzione
con Genova

LA SPEZIA

Anche per quest�anno e il pros-
simo, Asl5 ha rinnovato la con-
venzione per l�acquisto dal Po-
liclinico San Martino di Geno-
va di preparazioni del farmaco 
bevacizumab � Avastin o bio-
similare in monodose per l�uso 
intravitreale. Si tratta di un far-
maco importante per la cura 
della idegenerazione macula-
re correlata all�et‡. Un farma-
co molto usato nel reparto di 
Oculistica dell�ospedale di Sar-
zana. Il medicinale Ë molto de-
licato e per garantirne la sterili-
t‡, il confezionamento in mo-
nodose deve essere effettuato 
esclusivamente da parte di far-
macie ospedaliere aventi i re-
quisiti, nel rispetto delle nor-
me di buona preparazione. 

Attualmente Asl5 non dispo-
ne di un laboratorio in posses-
so dei requisiti individuati da 
AIFA per l�erogazione dell�im-
portante medicinale. Per que-
sto la Regione Liguria ha indi-
viduato l� Unit‡ operativa clini-
ca oculistica del San Martino 
quale Centro oculistico ad alta 
specializzazione e i Centri ocu-
listici ai fini dell�utilizzo a cari-
co del Servizio Sanitario Nazio-
nale  del  ibevacizumab  Ava-
stinw,  per  l�indicazione  tera-
peutica idegenerazione macu-
lare correlata all�et‡ tra i quali 
Ë inserita la Struttura Comples-
sa  di  Oculistica  del  Presidio  
Ospedaliero di Sarzana. �

S.COLL.

Ieri Asl5 ha refertato 36 nuo-
vi tamponi positivi e attual-
mente gli spezzini affetti da 
coronavirus  sono  scesi  a  
1.152.  I  positivi  ricoverati  
negli  ospedali  locali  sono  
31: due in meno rispetto al 
giorno prima. 

Nel reparto di Terapia in-
tensiva dell�ospedale della 
Spezia Ë ricoverato un pa-
ziente e gli altri si trovano 
nei reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

il bollettino

Calano i ricoverati
Ieri refertati
36 nuovi positivi
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L’AdSPMLOr rende noto che è stata aggiu-
dicata, la procedura aperta per l’affi damento, 
mediante appalto integrato, della progetta-
zione defi nitiva ed esecutiva e dei lavori
per “cold ironing” di banchina del comparto
mercantile, secondo e terzo bacino portuale 
della Spezia, pubblicata sulla Gazzetta
Uffi ciale V serie speciale n.128 del 28/10/22, 
con Decreto del Presidente nr.202 del
30.12.2022. Aggiudicataria è risultata l’ATI 
con capogruppo la società Mont-Ele Srl con 
sede in Via Santa Chiara, 12 20833 Giussano 
(MB) e mandanti la società Elettri-Fer Srl e 
la società Agnese Costruzioni Srl con
progettisti in RTP tra Galileo Engineering
Srl, Studio Colonna Srl ed Envitech Srl, con 
un ribasso sul prezzo dei lavori pari allo
0,69% e un ribasso sugli oneri della
progettazione defi nitiva ed esecutiva pari al 
72,00% per un importo di contratto pari ad 
€.11.500.583,01 di cui €.106.870,32 per oneri 
per la sicurezza non soggetti a ribasso, con
un punteggio complessivo di 86,424/100.
Le società/ATI partecipanti sono state
quattro, di cui due escluse. Per ulteriori
informazioni rivolgersi al seguente indirizzo:
Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure
Orientale - via del Molo 1 - 19126 La Spezia
- tel. 0187/546320.

Il responsabile unico del procedimento
ing. Davide Vetrala
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Del Porto, via V. Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi 
LERICI
Padre Pio, via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo,Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena 
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Superano i  142 mila euro i  
compensi aggiuntivi  relativi  
all�anno 2021 che sono stati 
destinati al direttore genera-
le di Asl5 al direttore ammini-
strativo,  direttore  sanitario,  
direttore sociosanitario e col-
legio sindacale di Asl5.

Nello specifico al direttore 
generale di Asl5, Paolo Cava-
gnaro a fronte di un�indenni-
t‡ annua di oltre 149 mila eu-
ro sono stati riconosciuti 39 
mila euro comprese le impo-
ste. Per il solo mese di genna-
io 2021 all�ex direttore sanita-
rio che poi ha lasciato Asl5 
Maria  Antonietta  Banchero  
con uno stipendio annuo di 
120 mila euro Ë stata ricono-
sciuta un�indennit‡ di risulta-
to di due mila euro. Nuovo di-
rettore sanitario Franca Mar-
telli stipendio di poco meno 
di 120 mila euro l�anno e com-
penso aggiuntivo 22 mila eu-
ro. Stesso stipendio per l�ex di-
rettore amministrativo Anto-
nello Mazzone con bonus di 

24 mila euro. Direttore socio 
sanitario (oggi direttore am-
ministrativo) Maria Alessan-
dra Massei con un�indennit‡ 
annuale pari a 120 mila euro 
ha ricevuto 23 mila euro. Ci 
sono poi i compensi aggiunti-
vi  che riguardano i  compo-

nenti del collegio sindacale , 
sempre relativamente all�atti-
vit‡ svolta nell�anno 2021. La 
quota integrativa degli emo-
lumenti, Ë stata quantificata 
nel medesimo punteggio rico-
nosciuto dalla regione Ligu-
ria al direttore generale per 

l�anno  2021.  Al  presidente  
del  collegio  Saverio  Reggi  
con un�indennit‡ di 15 mila 
euro pari a quella degli altri 
due componenti sono stati ri-
conosciti 3.500 euro di com-
pensi  aggiuntivi  mentre  ai  
consiglieri Maria Cordella a 

Davide Veschi 3 mila euro cia-
scuno. 

´Il 21 gennaio del 2021 Ë 
stato approvato il regolamen-
to attuativo dell'atto azienda-
le in materia di adozione di 
determinazioni dirigenziali e 
disposta l'emanazione da par-
te dei dirigenti degli atti con-
clusivi di procedimento aven-
ti natura non discrezionale, 
bensÏ  meramente  esecutiva  
ed applicativa di leggi, regola-
menti e contratti o spiegano 
da Asl5 o Per l�anno 2021 Ë sta-
ta definita la quota massima 
aggiuntiva spettante ai diret-
tori generali nella misura del 
20% del trattamento econo-
mico lordo annuo; definito, a 
seguito delle relative valuta-
zioni,  i  livelli  di  raggiungi-
mento degli obiettivi dei diret-
tori  generali  suddivisi  nelle  
aree  economica,  prevenzio-
ne, ospedaliera, distrettuale, 
specificando che per Asl 5 la 
percentuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98,5%ª. 

I contratti dei direttori ge-
nerale, sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario di Asl 5 
prevedono che il  compenso 
spettante possa essere inte-
grato  di  un'ulteriore  quota  
non superiore al 20% sulla ba-
se dei risultati ottenuti e della 
realizzazione degli  obiettivi  
loro assegnati per l'anno. In 
caso di mancata assegnazio-
ne degli obiettivi annuali al di-
rettore sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario, la quota 
ulteriore, verr‡ retribuita nel-
la stessa percentuale di quel-
la riconosciuta al direttore ge-
nerale  dalla  regione  Ligu-
ria.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´problema comune in tutta italiaª

Carenza farmaci in ospedale
Alisa e Regione precisano:
´Disponibili gli equivalentiª

aveva 95 anni

Morto il primario Cerruti
Asso della sanit‡ spezzina
con il Genoa nel cuore

SARZANA

La mancanza di antibiotici dei 
giorni  scorsi  all�ospedale  di  
Sarzana dove i pazienti in atte-
sa della terapia sono stati ri-
mandati a casa, non Ë un caso 
isolato. ´Ieri i rappresentanti 
di Alisa hanno partecipato al 
tavolo per la gestione delle ca-
renze, coordinato a livello na-
zionale da Aifa (Agenzia Italia-
na del Farmaco) che si Ë riuni-
to per affrontare il tema delle 
indisponibilit‡  di  alcuni  far-
maci, che in Liguria come nel 

resto dell�Italia, sta emergen-
do da alcune settimane o si leg-
ge in una nota - In base alla 
normativa, Aifa pubblica sul si-
to istituzionale l�elenco dei far-
maci carenti, fornendo la moti-
vazione della carenza suggeri-
menti e indicazioni per supera-
re la carenza stessa. Dall�anali-
si dell�elenco pubblicato emer-
ge che per il 100% di tali far-
maci vengono fornite soluzio-
ni alternative: trattamento al-
ternativo  su indicazione del  
medico (diversa forma farma-
ceutica e/o dosaggio, farma-
co equivalente, farmaco sosti-
tutivo) autorizzazione e all�im-
portazione dall�estero di medi-
cinali anche analoghiª. 

´Monitoriamo  la  situazio-
ne, benchÈ gestita a livello na-
zionale da Aifa anche sul terri-
torio odice Angelo Gratarola 
assessore alla Sanit‡ ligure o 
al momento sappiamo che ci 
sono carenze nelle farmacie, 

peraltro colmabili con farma-
ci generici o equivalenti, ma 
non negli ospedali della Ligu-
ria. Il  quadro internazionale 
ha rallentato produzione e di-
stribuzione, ma in questa fase 
non ci sono situazioni di emer-
genzaª. 

´E� opportuno o ha aggiun-
to Barbara Rebesco direttore 
Struttura complessa politiche 
del farmaco di Alisa - ribadire 
il concetto: per i farmaci caren-
ti esistono soluzioni alternati-
ve. La carenza Ë riferita ad una 
forma farmaceutica o dosag-
gio e sono disponibili altre for-
me farmaceutiche e/o dosag-
gi, oppure il farmaco Ë disponi-
bile con diverso nome com-
merciale o come equivalente. 
In altri casi Aifa ha autorizza-
to l�acquisizione all�estero: in 
tutti questi casi il principio atti-
vo Ë disponibile per i pazientiª 
�

S.COLL. 

Sondra Coggio / LA SPEZIA

Se n�Ë andato serenamente, 
alla bella et‡ di 95 anni, Gio-
batta  Cerruti.  Gi‡  primario  
ospedaliero, medico stimato 
e apprezzato, ancora amava 
uscire, seppure con la sua car-
rozzina  di  appoggio,  per  
scambiare  qualche  parola  
con gli  amici  di  sempre,  in  
piazza del Bastione. E talvol-
ta riposava, come l�et‡ impo-

neva, sempre poi ben lieto di 
uscire e rivedere i luoghi che 
amava. 

La notizia della sua scom-
parsa  Ë  giunta  inaspettata.  
Pur  avendo  una  et‡  ormai  
avanzata, Cerruti non aveva 
perso la voglia di vivere. Tan-
to che, confida Angelo Moli-
nari, non vederlo ieri mattina 
Ë apparso subito insolito. Il  
professore era passato dolce-
mente  dal  sonno  al  riposo  
eterno. I funerali si terranno 
domattina in Santa Maria.

La famiglia, le figlie Grazia 
e Gianna, hanno scelto di invi-
tare a ricordare pap‡ con ope-
re di bene, piuttosto che con i 
fiori. Avrebbe preferito cosÏ. 
Nato Il 4 febbraio del 1928 a 
Varazze, cresciuto a Genova, 
aveva scelto di vivere alla Spe-
zia, fin dagli anni Sessanta. 

Arrivato per ragioni di lavo-
ro,  aveva  ´adottato  la  citt‡  
dalla quale si  era sentito, a 
sua volta, adottatoª. Amava 
Spezia. E l�unico tradimento 
era dettato da ragioni sporti-
ve. Era un tifoso appassiona-
to del Genoa. Tanto che ave-
va voluto andare al derby, al-
lo stadio, gi‡ anziano, in una 
giornata  terribilmente  fred-
da, sfidando le perplessit‡ dei 
medici. ´Se Ë destino che si 
debba morire  -  aveva com-
mentato - tanto vale andare 
alla partita e non privarsi di 
questa gioiaª. Non avrebbe ri-
nunciato  mai.  E  fece  bene,  
perchÈ non ebbe alcuna con-
seguenza. I suoi cari, rispet-
tando questa passione, mette-
ranno nel feretro una sciarpa 
o una bandiera della sua squa-
dra del cuore. �

Lȅospedale SantȅAndrea

si riferiscono al 2021

Premio ai dirigenti di Asl 5
´Raggiunti gli obiettiviª
I compensi aggiuntivi superano in totale i 142 mila euro. Ecco chi li ha avuti
Il tesoretto elargito ́ nella misura del 20% del trattamento economico annuoª 

In arrivo farmaci allȅospedale

Giobatta Cerruti

per lȅacquisto

Medicinale
oculistico
Convenzione
con Genova

LA SPEZIA

Anche per quest�anno e il pros-
simo, Asl5 ha rinnovato la con-
venzione per l�acquisto dal Po-
liclinico San Martino di Geno-
va di preparazioni del farmaco 
bevacizumab � Avastin o bio-
similare in monodose per l�uso 
intravitreale. Si tratta di un far-
maco importante per la cura 
della idegenerazione macula-
re correlata all�et‡. Un farma-
co molto usato nel reparto di 
Oculistica dell�ospedale di Sar-
zana. Il medicinale Ë molto de-
licato e per garantirne la sterili-
t‡, il confezionamento in mo-
nodose deve essere effettuato 
esclusivamente da parte di far-
macie ospedaliere aventi i re-
quisiti, nel rispetto delle nor-
me di buona preparazione. 

Attualmente Asl5 non dispo-
ne di un laboratorio in posses-
so dei requisiti individuati da 
AIFA per l�erogazione dell�im-
portante medicinale. Per que-
sto la Regione Liguria ha indi-
viduato l� Unit‡ operativa clini-
ca oculistica del San Martino 
quale Centro oculistico ad alta 
specializzazione e i Centri ocu-
listici ai fini dell�utilizzo a cari-
co del Servizio Sanitario Nazio-
nale  del  ibevacizumab  Ava-
stinw,  per  l�indicazione  tera-
peutica idegenerazione macu-
lare correlata all�et‡ tra i quali 
Ë inserita la Struttura Comples-
sa  di  Oculistica  del  Presidio  
Ospedaliero di Sarzana. �

S.COLL.

Ieri Asl5 ha refertato 36 nuo-
vi tamponi positivi e attual-
mente gli spezzini affetti da 
coronavirus  sono  scesi  a  
1.152.  I  positivi  ricoverati  
negli  ospedali  locali  sono  
31: due in meno rispetto al 
giorno prima. 

Nel reparto di Terapia in-
tensiva dell�ospedale della 
Spezia Ë ricoverato un pa-
ziente e gli altri si trovano 
nei reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

il bollettino

Calano i ricoverati
Ieri refertati
36 nuovi positivi
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L’AdSPMLOr rende noto che è stata aggiu-
dicata, la procedura aperta per l’affi damento, 
mediante appalto integrato, della progetta-
zione defi nitiva ed esecutiva e dei lavori
per “cold ironing” di banchina del comparto
mercantile, secondo e terzo bacino portuale 
della Spezia, pubblicata sulla Gazzetta
Uffi ciale V serie speciale n.128 del 28/10/22, 
con Decreto del Presidente nr.202 del
30.12.2022. Aggiudicataria è risultata l’ATI 
con capogruppo la società Mont-Ele Srl con 
sede in Via Santa Chiara, 12 20833 Giussano 
(MB) e mandanti la società Elettri-Fer Srl e 
la società Agnese Costruzioni Srl con
progettisti in RTP tra Galileo Engineering
Srl, Studio Colonna Srl ed Envitech Srl, con 
un ribasso sul prezzo dei lavori pari allo
0,69% e un ribasso sugli oneri della
progettazione defi nitiva ed esecutiva pari al 
72,00% per un importo di contratto pari ad 
€.11.500.583,01 di cui €.106.870,32 per oneri 
per la sicurezza non soggetti a ribasso, con
un punteggio complessivo di 86,424/100.
Le società/ATI partecipanti sono state
quattro, di cui due escluse. Per ulteriori
informazioni rivolgersi al seguente indirizzo:
Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure
Orientale - via del Molo 1 - 19126 La Spezia
- tel. 0187/546320.

Il responsabile unico del procedimento
ing. Davide Vetrala
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il ministro ha convocato un tavolo tecnico sulla carenza di medicinali

Gratarola: ´I farmaci mancano
Ma in Liguria non Ë emergenzaª

Marco Menduni / LA SPEZIA

D
alla terrazza del pa-
diglione di Radiote-
rapia, che Ë un orgo-
glio della sanit‡ re-

gionale, si osserva l�area dove 
dovrebbe  sorgere  il  nuovo  
ospedale del Felettino e l�uni-
ca opera conclusa Ë un mura-
glione di contenimento. Al di 
l‡ delle belle villette di via dei 
Pilastri c�Ë un cantiere coperto 
di vegetazione brulla, pietra-
ie,  legname,  reti  di  plastica  
arancione abbattute. Davvero 
poca roba per una struttura di 
cui  si  parla  dal  16  febbraio  
1990, data in cui venne presen-
tato il primo progetto. 

Sono trascorsi da allora qua-

si 33 anni e l�assenza del nuo-
vo ospedale Ë il tallone d�Achil-
le della sanit‡ spezzina, la sua 
grande vulnerabilit‡, la diffi-
colt‡ di rispondere in maniera 
adeguata alle necessit‡ dei cit-
tadini. Anche perchÈ, in que-
sta vicenda sanitaria che sfiora 
il surreale, nel 2017 venne tira-
to gi˘ il vecchio e funzionante 
Felettino 1 senza che sia mai 
stato concluso, anzi nemmeno 
iniziato,  quello  nuovo.  La-
sciando  sulle  spalle  del  
Sant�Andrea, ospedale antico 
(la costruzione fu iniziata nel 
1904) e pieno di magagne, un 
peso  insopportabile  per  una  

struttura cosÏ vetusta. 
CosÏ questo grande cantiere 

deserto che mette tristezza ne-
gli  occhi  Ë  la  dimostrazione  
plastica delle difficolt‡ che ha 
affrontato quest�opera. Non Ë 
questa l�occasione per elenca-
re le responsabilit‡, che sono 
varie e diffuse attraversando 
nei  decenni  amministrazioni  
di diverso colore. La vicenda Ë 
cosÏ complicata che la ricostru-
zione non puÚ che essere sinte-
tica. La prima gara del 2002 
(presidente  della  Regione  Ë  
Sandro  Biasotti)  va  deserta.  
Quella del 2004 viene aggiudi-
cata ma annullata per un erro-

re  nella  composizione  della  
commissione.  Ci  riprova  la  
giunta  di  centrosinistra  di  
Claudio Burlando.  Nel  2015 
l�appalto va alla Pessina, a die-
ci giorni dalle elezioni regiona-
li. » l�azienda dell�imprendito-
re che era anche azionista di 
maggioranza de L�Unit‡. L�ap-
puntamento con le urne ribal-
ta, politicamente, tutte le pre-
visioni. Vince il  centrodestra 
di Giovanni Toti ed Ë lui a inter-
venire il 7 ottobre 2016 (non 
invitato  Burlando)  alla  posa  
della prima pietra per il nuovo 
ospedale del Felettino, insie-
me ai vertici della stessa Pessi-

na. Tempo previsto per la rea-
lizzazione: 48 mesi.

La strada sembra finalmen-
te in discesa. Non Ë cosÏ. » un�il-
lusione.  PerchÈ da quel  mo-
mento in poi tra varianti, lavo-
ri con il freno a mano tirato e la 
richiesta di Pessina di ammis-
sione alla procedura di concor-
dato preventivo, tutto si arena 
un�altra volta. Nel novembre 
2019 la giunta di Toti revoca 
l�appalto: in quattro anni i lavo-
ri sono compiuti solo al 5 per 
cento. Il muro che abbiamo de-
scritto, appunto.

Nel frattempo la sanit‡ spez-
zina soffre. Il vecchio ospedale 

Sant�Andrea arranca. ´» una 
struttura che ha pi  ̆di un seco-
lo o racconta il consigliere re-
gionale  Cinque  Stelle  Paolo  
Ugolini, spezzino o con tutti i 
problemi che puÚ avere una 
struttura del genere: sia per la 
vetust‡ che per la concezione 
stessa, troppo datataª. L�ulti-
ma emergenza poche settima-
ne fa: ancora crepe e calcinac-
ci sui letti di Neurologia. L�o-
spedale deve blindare due ca-
mere e non Ë la prima volta che 
accade un episodio del gene-
re. La chiusura degli spazi ha 
fatto perdere 7 posti letto. Poi 
ci sono le cadute degli intona-

ci, le temperature equatoriali 
nei reparti durante l�estate. Un 
rappezzo dopo l�altro l�antico 
ospedale  rappresenta  una  
struttura dove Ë l�impegno del 
personale, quasi eroico, a ga-
rantirne il funzionamento.

La svolta potrebbe avvenire 
dopo la nuova gara per la co-
struzione del Felettino. Il 15 
novembre sono state aperte le 
buste. L�unica offerta Ë quella 
della  Guerrato,  una  societ‡  
specializzata in edilizia ospe-
daliera nata nel 1935 con la se-
de a Rovigo. Circostanza che 
ha scatenato le proteste delle 
opposizioni, perchÈ erano atte-
se pi˘ offerte: se le aspettava 
anche il  governatore. Dice il  
sindaco  Pierluigi  Peracchini:  
´Adesso la speranza Ë che, do-
po tutte le valutazioni del ca-
so, a febbraio l�opera sia davve-
ro assegnata. Davvero non Ë il 
momento  di  voler  piantare  
bandierine, l�ospedale Ë fonda-
mentale per la provincia, Ë il 
momento di lavorare tutti uni-
ti per ottenere il risultatoª. 

Peracchini Ë amministrato-
re di centrodestra e sostiene l�a-
zione della sua parte: ´La Re-
gione ha fatto il possibile per ri-
mediare ai danni fatti da altri 
in passato. La sanit‡ spezzina 
non Ë all�anno zero, altri inter-
venti sono stati realizzati sul 
territorio. » perÚ vero che ab-
biamo meno posti  letto pro-
prio per la mancanza di quell�o-
spedale  e  che  il  vecchio  
Sant�Andrea non puÚ pi˘ sop-
perire a tutte le esigenze. Pro-
prio per questo bisogna viag-
giare unitiª. 

L�appello alla  concordia  si  

scontra perÚ con le  critiche:  
´Non si sono viste tutte queste 
aziende bramose di partecipa-
re o incalza il consigliere regio-
nale del Pd Davide Natale o in 
pi˘ la Regione ha rinunciato a 
parte del finanziamento pub-
blico e rovescia per 25 anni un 
canone di 16 milioni sull�Asl 5 
con  il  partenariato  pubbli-
co-privato per cui si Ë optato. E 
questa ieredit‡w Ë la cosa che 
mi scandalizza di pi˘ª. Manca 
poco per capire che cosa sar‡ 
di questa tela di Penelope che 
si fa e si disfa da decenni. �

Ha collaborato Silva Collec-

chia

Una farmacia a Genova PAMBIANCHI

Si Ë mosso il ministro della 
Salute Orazio Schillaci per af-
frontare la carenza di medici-
nali nelle farmacie. Ha dispo-
sto un tavolo di lavoro perma-
nente  sull�approvvigiona-
mento dei farmaci per defini-
re la reale entit‡ del fenome-
no e valutare le proposte per 
risolvere il  problema che Ë 
sempre pi  ̆presente.

Durante l�incontro al mini-
stero, insieme al sottosegre-
tario Marcello Gemmato, al-

la presenza di rappresentan-
ti del ministero della Salute, 
di Aifa e della filiera farma-
ceutica produttiva e della di-
stribuzione, Schillaci si Ë sof-
fermato sulla necessit‡ di in-
dividuare rapidamente i far-
maci che mancano e decide-
re gli interventi a breve termi-
ne per far fronte ai bisogni 
dei cittadini anche per evita-
re ingiustificate corse all�ac-
quisto. Il ministero della Sa-
lute ha coinvolto tutte le Re-

gioni che dovranno segnala-
re eventuali carenze e situa-
zioni a rischio.

´Monitoriamo la situazio-
ne, benchÈ gestita per compe-
tenza a livello nazionale da 
Aifa-  commenta  l�assessore  
regionale alla Sanit‡ Angelo 
Gratarola - Sul territorio ligu-
re sappiamo che ci sono alcu-
ne carenze nelle farmacie, pe-
raltro colmabili con farmaci 
generici  o  equivalenti,  ma  
non negli ospedali della Ligu-

ria. Il quadro internazionale 
ha certamente rallentato la 
produzione e la distribuzio-
ne di alcuni medicinali, ma 
in questa fase non ci sono si-
tuazioni di emergenzaª. 

Antonello  Mirone,  presi-
dente di Federfarma Servizi, 
che rappresenta la distribu-
zione intermedia del farma-
co parla di allarme inascolta-
to: ´Avevamo iniziato a de-
nunciare  questa  situazione  
gi‡ quattro mesi fa e ora Ë di-
ventata  insostenibile.  Vor-
remmo conoscere la ragione 
vera del problema, per dare 
risposte omogenee ai cittadi-
ni. PerchÈ i fenomeni di ca-
renza di farmaci che vedia-
mo ora non li abbiamo visti 
neppure in piena emergenza 
Covidª. �

G. FIL.

Il primo progetto del nuovo ospedale risale al 1990: tra fallimenti, gare deserte e varianti, il cantiere non Ë mai decollato

La Spezia, la telenovela del Felettino
Dopo 33 anni cŽË solo un muraglione

Unȅelaborazione grafica al computer del nuovo ospedale

LLLLLiiiiigggggguuuurrrrriiiiiaaaaa

La frontiera
della sanità

I nodi della Sanit‡

L'unica offerta 
nellŽultima gara 
Ë quella dellŽazienda 
Guerrato di Rovigo

Il servizio sanitario 
del territorio 
Ë affidato al ´vecchioª
SantŽAndrea

Il cantiere abbandonato del nuovo ospedale Felettino

Toti alla Spezia nel 2016 per lȅavvio dei lavori
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Del Porto, via V. Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi 
LERICI
Padre Pio, via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo,Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena 
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Superano i  142 mila euro i  
compensi aggiuntivi  relativi  
all�anno 2021 che sono stati 
destinati al direttore genera-
le di Asl5 al direttore ammini-
strativo,  direttore  sanitario,  
direttore sociosanitario e col-
legio sindacale di Asl5.

Nello specifico al direttore 
generale di Asl5, Paolo Cava-
gnaro a fronte di un�indenni-
t‡ annua di oltre 149 mila eu-
ro sono stati riconosciuti 39 
mila euro comprese le impo-
ste. Per il solo mese di genna-
io 2021 all�ex direttore sanita-
rio che poi ha lasciato Asl5 
Maria  Antonietta  Banchero  
con uno stipendio annuo di 
120 mila euro Ë stata ricono-
sciuta un�indennit‡ di risulta-
to di due mila euro. Nuovo di-
rettore sanitario Franca Mar-
telli stipendio di poco meno 
di 120 mila euro l�anno e com-
penso aggiuntivo 22 mila eu-
ro. Stesso stipendio per l�ex di-
rettore amministrativo Anto-
nello Mazzone con bonus di 

24 mila euro. Direttore socio 
sanitario (oggi direttore am-
ministrativo) Maria Alessan-
dra Massei con un�indennit‡ 
annuale pari a 120 mila euro 
ha ricevuto 23 mila euro. Ci 
sono poi i compensi aggiunti-
vi  che riguardano i  compo-

nenti del collegio sindacale , 
sempre relativamente all�atti-
vit‡ svolta nell�anno 2021. La 
quota integrativa degli emo-
lumenti, Ë stata quantificata 
nel medesimo punteggio rico-
nosciuto dalla regione Ligu-
ria al direttore generale per 

l�anno  2021.  Al  presidente  
del  collegio  Saverio  Reggi  
con un�indennit‡ di 15 mila 
euro pari a quella degli altri 
due componenti sono stati ri-
conosciti 3.500 euro di com-
pensi  aggiuntivi  mentre  ai  
consiglieri Maria Cordella a 

Davide Veschi 3 mila euro cia-
scuno. 

´Il 21 gennaio del 2021 Ë 
stato approvato il regolamen-
to attuativo dell'atto azienda-
le in materia di adozione di 
determinazioni dirigenziali e 
disposta l'emanazione da par-
te dei dirigenti degli atti con-
clusivi di procedimento aven-
ti natura non discrezionale, 
bensÏ  meramente  esecutiva  
ed applicativa di leggi, regola-
menti e contratti o spiegano 
da Asl5 o Per l�anno 2021 Ë sta-
ta definita la quota massima 
aggiuntiva spettante ai diret-
tori generali nella misura del 
20% del trattamento econo-
mico lordo annuo; definito, a 
seguito delle relative valuta-
zioni,  i  livelli  di  raggiungi-
mento degli obiettivi dei diret-
tori  generali  suddivisi  nelle  
aree  economica,  prevenzio-
ne, ospedaliera, distrettuale, 
specificando che per Asl 5 la 
percentuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98,5%ª. 

I contratti dei direttori ge-
nerale, sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario di Asl 5 
prevedono che il  compenso 
spettante possa essere inte-
grato  di  un'ulteriore  quota  
non superiore al 20% sulla ba-
se dei risultati ottenuti e della 
realizzazione degli  obiettivi  
loro assegnati per l'anno. In 
caso di mancata assegnazio-
ne degli obiettivi annuali al di-
rettore sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario, la quota 
ulteriore, verr‡ retribuita nel-
la stessa percentuale di quel-
la riconosciuta al direttore ge-
nerale  dalla  regione  Ligu-
ria.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´problema comune in tutta italiaª

Carenza farmaci in ospedale
Alisa e Regione precisano:
´Disponibili gli equivalentiª

aveva 95 anni

Morto il primario Cerruti
Asso della sanit‡ spezzina
con il Genoa nel cuore

SARZANA

La mancanza di antibiotici dei 
giorni  scorsi  all�ospedale  di  
Sarzana dove i pazienti in atte-
sa della terapia sono stati ri-
mandati a casa, non Ë un caso 
isolato. ´Ieri i rappresentanti 
di Alisa hanno partecipato al 
tavolo per la gestione delle ca-
renze, coordinato a livello na-
zionale da Aifa (Agenzia Italia-
na del Farmaco) che si Ë riuni-
to per affrontare il tema delle 
indisponibilit‡  di  alcuni  far-
maci, che in Liguria come nel 

resto dell�Italia, sta emergen-
do da alcune settimane o si leg-
ge in una nota - In base alla 
normativa, Aifa pubblica sul si-
to istituzionale l�elenco dei far-
maci carenti, fornendo la moti-
vazione della carenza suggeri-
menti e indicazioni per supera-
re la carenza stessa. Dall�anali-
si dell�elenco pubblicato emer-
ge che per il 100% di tali far-
maci vengono fornite soluzio-
ni alternative: trattamento al-
ternativo  su indicazione del  
medico (diversa forma farma-
ceutica e/o dosaggio, farma-
co equivalente, farmaco sosti-
tutivo) autorizzazione e all�im-
portazione dall�estero di medi-
cinali anche analoghiª. 

´Monitoriamo  la  situazio-
ne, benchÈ gestita a livello na-
zionale da Aifa anche sul terri-
torio odice Angelo Gratarola 
assessore alla Sanit‡ ligure o 
al momento sappiamo che ci 
sono carenze nelle farmacie, 

peraltro colmabili con farma-
ci generici o equivalenti, ma 
non negli ospedali della Ligu-
ria. Il  quadro internazionale 
ha rallentato produzione e di-
stribuzione, ma in questa fase 
non ci sono situazioni di emer-
genzaª. 

´E� opportuno o ha aggiun-
to Barbara Rebesco direttore 
Struttura complessa politiche 
del farmaco di Alisa - ribadire 
il concetto: per i farmaci caren-
ti esistono soluzioni alternati-
ve. La carenza Ë riferita ad una 
forma farmaceutica o dosag-
gio e sono disponibili altre for-
me farmaceutiche e/o dosag-
gi, oppure il farmaco Ë disponi-
bile con diverso nome com-
merciale o come equivalente. 
In altri casi Aifa ha autorizza-
to l�acquisizione all�estero: in 
tutti questi casi il principio atti-
vo Ë disponibile per i pazientiª 
�

S.COLL. 

Sondra Coggio / LA SPEZIA

Se n�Ë andato serenamente, 
alla bella et‡ di 95 anni, Gio-
batta  Cerruti.  Gi‡  primario  
ospedaliero, medico stimato 
e apprezzato, ancora amava 
uscire, seppure con la sua car-
rozzina  di  appoggio,  per  
scambiare  qualche  parola  
con gli  amici  di  sempre,  in  
piazza del Bastione. E talvol-
ta riposava, come l�et‡ impo-

neva, sempre poi ben lieto di 
uscire e rivedere i luoghi che 
amava. 

La notizia della sua scom-
parsa  Ë  giunta  inaspettata.  
Pur  avendo  una  et‡  ormai  
avanzata, Cerruti non aveva 
perso la voglia di vivere. Tan-
to che, confida Angelo Moli-
nari, non vederlo ieri mattina 
Ë apparso subito insolito. Il  
professore era passato dolce-
mente  dal  sonno  al  riposo  
eterno. I funerali si terranno 
domattina in Santa Maria.

La famiglia, le figlie Grazia 
e Gianna, hanno scelto di invi-
tare a ricordare pap‡ con ope-
re di bene, piuttosto che con i 
fiori. Avrebbe preferito cosÏ. 
Nato Il 4 febbraio del 1928 a 
Varazze, cresciuto a Genova, 
aveva scelto di vivere alla Spe-
zia, fin dagli anni Sessanta. 

Arrivato per ragioni di lavo-
ro,  aveva  ´adottato  la  citt‡  
dalla quale si  era sentito, a 
sua volta, adottatoª. Amava 
Spezia. E l�unico tradimento 
era dettato da ragioni sporti-
ve. Era un tifoso appassiona-
to del Genoa. Tanto che ave-
va voluto andare al derby, al-
lo stadio, gi‡ anziano, in una 
giornata  terribilmente  fred-
da, sfidando le perplessit‡ dei 
medici. ´Se Ë destino che si 
debba morire  -  aveva com-
mentato - tanto vale andare 
alla partita e non privarsi di 
questa gioiaª. Non avrebbe ri-
nunciato  mai.  E  fece  bene,  
perchÈ non ebbe alcuna con-
seguenza. I suoi cari, rispet-
tando questa passione, mette-
ranno nel feretro una sciarpa 
o una bandiera della sua squa-
dra del cuore. �

Lȅospedale SantȅAndrea

si riferiscono al 2021

Premio ai dirigenti di Asl 5
´Raggiunti gli obiettiviª
I compensi aggiuntivi superano in totale i 142 mila euro. Ecco chi li ha avuti
Il tesoretto elargito ́ nella misura del 20% del trattamento economico annuoª 

In arrivo farmaci allȅospedale

Giobatta Cerruti

per lȅacquisto

Medicinale
oculistico
Convenzione
con Genova

LA SPEZIA

Anche per quest�anno e il pros-
simo, Asl5 ha rinnovato la con-
venzione per l�acquisto dal Po-
liclinico San Martino di Geno-
va di preparazioni del farmaco 
bevacizumab � Avastin o bio-
similare in monodose per l�uso 
intravitreale. Si tratta di un far-
maco importante per la cura 
della idegenerazione macula-
re correlata all�et‡. Un farma-
co molto usato nel reparto di 
Oculistica dell�ospedale di Sar-
zana. Il medicinale Ë molto de-
licato e per garantirne la sterili-
t‡, il confezionamento in mo-
nodose deve essere effettuato 
esclusivamente da parte di far-
macie ospedaliere aventi i re-
quisiti, nel rispetto delle nor-
me di buona preparazione. 

Attualmente Asl5 non dispo-
ne di un laboratorio in posses-
so dei requisiti individuati da 
AIFA per l�erogazione dell�im-
portante medicinale. Per que-
sto la Regione Liguria ha indi-
viduato l� Unit‡ operativa clini-
ca oculistica del San Martino 
quale Centro oculistico ad alta 
specializzazione e i Centri ocu-
listici ai fini dell�utilizzo a cari-
co del Servizio Sanitario Nazio-
nale  del  ibevacizumab  Ava-
stinw,  per  l�indicazione  tera-
peutica idegenerazione macu-
lare correlata all�et‡ tra i quali 
Ë inserita la Struttura Comples-
sa  di  Oculistica  del  Presidio  
Ospedaliero di Sarzana. �

S.COLL.

Ieri Asl5 ha refertato 36 nuo-
vi tamponi positivi e attual-
mente gli spezzini affetti da 
coronavirus  sono  scesi  a  
1.152.  I  positivi  ricoverati  
negli  ospedali  locali  sono  
31: due in meno rispetto al 
giorno prima. 

Nel reparto di Terapia in-
tensiva dell�ospedale della 
Spezia Ë ricoverato un pa-
ziente e gli altri si trovano 
nei reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

il bollettino

Calano i ricoverati
Ieri refertati
36 nuovi positivi

AUTORITÀ DI 
SISTEMA PORTUALE DEL
MAR LIGURE ORIENTALE

ESITO DI GARA

CIG 9465502B58

CUP F41B21002070001

L’AdSPMLOr rende noto che è stata aggiu-
dicata, la procedura aperta per l’affi damento, 
mediante appalto integrato, della progetta-
zione defi nitiva ed esecutiva e dei lavori
per “cold ironing” di banchina del comparto
mercantile, secondo e terzo bacino portuale 
della Spezia, pubblicata sulla Gazzetta
Uffi ciale V serie speciale n.128 del 28/10/22, 
con Decreto del Presidente nr.202 del
30.12.2022. Aggiudicataria è risultata l’ATI 
con capogruppo la società Mont-Ele Srl con 
sede in Via Santa Chiara, 12 20833 Giussano 
(MB) e mandanti la società Elettri-Fer Srl e 
la società Agnese Costruzioni Srl con
progettisti in RTP tra Galileo Engineering
Srl, Studio Colonna Srl ed Envitech Srl, con 
un ribasso sul prezzo dei lavori pari allo
0,69% e un ribasso sugli oneri della
progettazione defi nitiva ed esecutiva pari al 
72,00% per un importo di contratto pari ad 
€.11.500.583,01 di cui €.106.870,32 per oneri 
per la sicurezza non soggetti a ribasso, con
un punteggio complessivo di 86,424/100.
Le società/ATI partecipanti sono state
quattro, di cui due escluse. Per ulteriori
informazioni rivolgersi al seguente indirizzo:
Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure
Orientale - via del Molo 1 - 19126 La Spezia
- tel. 0187/546320.

Il responsabile unico del procedimento
ing. Davide Vetrala
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Del Porto, via V. Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi 
LERICI
Padre Pio, via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo,Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena 
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Superano i  142 mila euro i  
compensi aggiuntivi  relativi  
all�anno 2021 che sono stati 
destinati al direttore genera-
le di Asl5 al direttore ammini-
strativo,  direttore  sanitario,  
direttore sociosanitario e col-
legio sindacale di Asl5.

Nello specifico al direttore 
generale di Asl5, Paolo Cava-
gnaro a fronte di un�indenni-
t‡ annua di oltre 149 mila eu-
ro sono stati riconosciuti 39 
mila euro comprese le impo-
ste. Per il solo mese di genna-
io 2021 all�ex direttore sanita-
rio che poi ha lasciato Asl5 
Maria  Antonietta  Banchero  
con uno stipendio annuo di 
120 mila euro Ë stata ricono-
sciuta un�indennit‡ di risulta-
to di due mila euro. Nuovo di-
rettore sanitario Franca Mar-
telli stipendio di poco meno 
di 120 mila euro l�anno e com-
penso aggiuntivo 22 mila eu-
ro. Stesso stipendio per l�ex di-
rettore amministrativo Anto-
nello Mazzone con bonus di 

24 mila euro. Direttore socio 
sanitario (oggi direttore am-
ministrativo) Maria Alessan-
dra Massei con un�indennit‡ 
annuale pari a 120 mila euro 
ha ricevuto 23 mila euro. Ci 
sono poi i compensi aggiunti-
vi  che riguardano i  compo-

nenti del collegio sindacale , 
sempre relativamente all�atti-
vit‡ svolta nell�anno 2021. La 
quota integrativa degli emo-
lumenti, Ë stata quantificata 
nel medesimo punteggio rico-
nosciuto dalla regione Ligu-
ria al direttore generale per 

l�anno  2021.  Al  presidente  
del  collegio  Saverio  Reggi  
con un�indennit‡ di 15 mila 
euro pari a quella degli altri 
due componenti sono stati ri-
conosciti 3.500 euro di com-
pensi  aggiuntivi  mentre  ai  
consiglieri Maria Cordella a 

Davide Veschi 3 mila euro cia-
scuno. 

´Il 21 gennaio del 2021 Ë 
stato approvato il regolamen-
to attuativo dell'atto azienda-
le in materia di adozione di 
determinazioni dirigenziali e 
disposta l'emanazione da par-
te dei dirigenti degli atti con-
clusivi di procedimento aven-
ti natura non discrezionale, 
bensÏ  meramente  esecutiva  
ed applicativa di leggi, regola-
menti e contratti o spiegano 
da Asl5 o Per l�anno 2021 Ë sta-
ta definita la quota massima 
aggiuntiva spettante ai diret-
tori generali nella misura del 
20% del trattamento econo-
mico lordo annuo; definito, a 
seguito delle relative valuta-
zioni,  i  livelli  di  raggiungi-
mento degli obiettivi dei diret-
tori  generali  suddivisi  nelle  
aree  economica,  prevenzio-
ne, ospedaliera, distrettuale, 
specificando che per Asl 5 la 
percentuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98,5%ª. 

I contratti dei direttori ge-
nerale, sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario di Asl 5 
prevedono che il  compenso 
spettante possa essere inte-
grato  di  un'ulteriore  quota  
non superiore al 20% sulla ba-
se dei risultati ottenuti e della 
realizzazione degli  obiettivi  
loro assegnati per l'anno. In 
caso di mancata assegnazio-
ne degli obiettivi annuali al di-
rettore sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario, la quota 
ulteriore, verr‡ retribuita nel-
la stessa percentuale di quel-
la riconosciuta al direttore ge-
nerale  dalla  regione  Ligu-
ria.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´problema comune in tutta italiaª

Carenza farmaci in ospedale
Alisa e Regione precisano:
´Disponibili gli equivalentiª

aveva 95 anni

Morto il primario Cerruti
Asso della sanit‡ spezzina
con il Genoa nel cuore

SARZANA

La mancanza di antibiotici dei 
giorni  scorsi  all�ospedale  di  
Sarzana dove i pazienti in atte-
sa della terapia sono stati ri-
mandati a casa, non Ë un caso 
isolato. ´Ieri i rappresentanti 
di Alisa hanno partecipato al 
tavolo per la gestione delle ca-
renze, coordinato a livello na-
zionale da Aifa (Agenzia Italia-
na del Farmaco) che si Ë riuni-
to per affrontare il tema delle 
indisponibilit‡  di  alcuni  far-
maci, che in Liguria come nel 

resto dell�Italia, sta emergen-
do da alcune settimane o si leg-
ge in una nota - In base alla 
normativa, Aifa pubblica sul si-
to istituzionale l�elenco dei far-
maci carenti, fornendo la moti-
vazione della carenza suggeri-
menti e indicazioni per supera-
re la carenza stessa. Dall�anali-
si dell�elenco pubblicato emer-
ge che per il 100% di tali far-
maci vengono fornite soluzio-
ni alternative: trattamento al-
ternativo  su indicazione del  
medico (diversa forma farma-
ceutica e/o dosaggio, farma-
co equivalente, farmaco sosti-
tutivo) autorizzazione e all�im-
portazione dall�estero di medi-
cinali anche analoghiª. 

´Monitoriamo  la  situazio-
ne, benchÈ gestita a livello na-
zionale da Aifa anche sul terri-
torio odice Angelo Gratarola 
assessore alla Sanit‡ ligure o 
al momento sappiamo che ci 
sono carenze nelle farmacie, 

peraltro colmabili con farma-
ci generici o equivalenti, ma 
non negli ospedali della Ligu-
ria. Il  quadro internazionale 
ha rallentato produzione e di-
stribuzione, ma in questa fase 
non ci sono situazioni di emer-
genzaª. 

´E� opportuno o ha aggiun-
to Barbara Rebesco direttore 
Struttura complessa politiche 
del farmaco di Alisa - ribadire 
il concetto: per i farmaci caren-
ti esistono soluzioni alternati-
ve. La carenza Ë riferita ad una 
forma farmaceutica o dosag-
gio e sono disponibili altre for-
me farmaceutiche e/o dosag-
gi, oppure il farmaco Ë disponi-
bile con diverso nome com-
merciale o come equivalente. 
In altri casi Aifa ha autorizza-
to l�acquisizione all�estero: in 
tutti questi casi il principio atti-
vo Ë disponibile per i pazientiª 
�

S.COLL. 

Sondra Coggio / LA SPEZIA

Se n�Ë andato serenamente, 
alla bella et‡ di 95 anni, Gio-
batta  Cerruti.  Gi‡  primario  
ospedaliero, medico stimato 
e apprezzato, ancora amava 
uscire, seppure con la sua car-
rozzina  di  appoggio,  per  
scambiare  qualche  parola  
con gli  amici  di  sempre,  in  
piazza del Bastione. E talvol-
ta riposava, come l�et‡ impo-

neva, sempre poi ben lieto di 
uscire e rivedere i luoghi che 
amava. 

La notizia della sua scom-
parsa  Ë  giunta  inaspettata.  
Pur  avendo  una  et‡  ormai  
avanzata, Cerruti non aveva 
perso la voglia di vivere. Tan-
to che, confida Angelo Moli-
nari, non vederlo ieri mattina 
Ë apparso subito insolito. Il  
professore era passato dolce-
mente  dal  sonno  al  riposo  
eterno. I funerali si terranno 
domattina in Santa Maria.

La famiglia, le figlie Grazia 
e Gianna, hanno scelto di invi-
tare a ricordare pap‡ con ope-
re di bene, piuttosto che con i 
fiori. Avrebbe preferito cosÏ. 
Nato Il 4 febbraio del 1928 a 
Varazze, cresciuto a Genova, 
aveva scelto di vivere alla Spe-
zia, fin dagli anni Sessanta. 

Arrivato per ragioni di lavo-
ro,  aveva  ´adottato  la  citt‡  
dalla quale si  era sentito, a 
sua volta, adottatoª. Amava 
Spezia. E l�unico tradimento 
era dettato da ragioni sporti-
ve. Era un tifoso appassiona-
to del Genoa. Tanto che ave-
va voluto andare al derby, al-
lo stadio, gi‡ anziano, in una 
giornata  terribilmente  fred-
da, sfidando le perplessit‡ dei 
medici. ´Se Ë destino che si 
debba morire  -  aveva com-
mentato - tanto vale andare 
alla partita e non privarsi di 
questa gioiaª. Non avrebbe ri-
nunciato  mai.  E  fece  bene,  
perchÈ non ebbe alcuna con-
seguenza. I suoi cari, rispet-
tando questa passione, mette-
ranno nel feretro una sciarpa 
o una bandiera della sua squa-
dra del cuore. �

Lȅospedale SantȅAndrea

si riferiscono al 2021

Premio ai dirigenti di Asl 5
´Raggiunti gli obiettiviª
I compensi aggiuntivi superano in totale i 142 mila euro. Ecco chi li ha avuti
Il tesoretto elargito ́ nella misura del 20% del trattamento economico annuoª 
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Anche per quest�anno e il pros-
simo, Asl5 ha rinnovato la con-
venzione per l�acquisto dal Po-
liclinico San Martino di Geno-
va di preparazioni del farmaco 
bevacizumab � Avastin o bio-
similare in monodose per l�uso 
intravitreale. Si tratta di un far-
maco importante per la cura 
della idegenerazione macula-
re correlata all�et‡. Un farma-
co molto usato nel reparto di 
Oculistica dell�ospedale di Sar-
zana. Il medicinale Ë molto de-
licato e per garantirne la sterili-
t‡, il confezionamento in mo-
nodose deve essere effettuato 
esclusivamente da parte di far-
macie ospedaliere aventi i re-
quisiti, nel rispetto delle nor-
me di buona preparazione. 

Attualmente Asl5 non dispo-
ne di un laboratorio in posses-
so dei requisiti individuati da 
AIFA per l�erogazione dell�im-
portante medicinale. Per que-
sto la Regione Liguria ha indi-
viduato l� Unit‡ operativa clini-
ca oculistica del San Martino 
quale Centro oculistico ad alta 
specializzazione e i Centri ocu-
listici ai fini dell�utilizzo a cari-
co del Servizio Sanitario Nazio-
nale  del  ibevacizumab  Ava-
stinw,  per  l�indicazione  tera-
peutica idegenerazione macu-
lare correlata all�et‡ tra i quali 
Ë inserita la Struttura Comples-
sa  di  Oculistica  del  Presidio  
Ospedaliero di Sarzana. �

S.COLL.

Ieri Asl5 ha refertato 36 nuo-
vi tamponi positivi e attual-
mente gli spezzini affetti da 
coronavirus  sono  scesi  a  
1.152.  I  positivi  ricoverati  
negli  ospedali  locali  sono  
31: due in meno rispetto al 
giorno prima. 

Nel reparto di Terapia in-
tensiva dell�ospedale della 
Spezia Ë ricoverato un pa-
ziente e gli altri si trovano 
nei reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

il bollettino

Calano i ricoverati
Ieri refertati
36 nuovi positivi

AUTORITÀ DI 
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L’AdSPMLOr rende noto che è stata aggiu-
dicata, la procedura aperta per l’affi damento, 
mediante appalto integrato, della progetta-
zione defi nitiva ed esecutiva e dei lavori
per “cold ironing” di banchina del comparto
mercantile, secondo e terzo bacino portuale 
della Spezia, pubblicata sulla Gazzetta
Uffi ciale V serie speciale n.128 del 28/10/22, 
con Decreto del Presidente nr.202 del
30.12.2022. Aggiudicataria è risultata l’ATI 
con capogruppo la società Mont-Ele Srl con 
sede in Via Santa Chiara, 12 20833 Giussano 
(MB) e mandanti la società Elettri-Fer Srl e 
la società Agnese Costruzioni Srl con
progettisti in RTP tra Galileo Engineering
Srl, Studio Colonna Srl ed Envitech Srl, con 
un ribasso sul prezzo dei lavori pari allo
0,69% e un ribasso sugli oneri della
progettazione defi nitiva ed esecutiva pari al 
72,00% per un importo di contratto pari ad 
€.11.500.583,01 di cui €.106.870,32 per oneri 
per la sicurezza non soggetti a ribasso, con
un punteggio complessivo di 86,424/100.
Le società/ATI partecipanti sono state
quattro, di cui due escluse. Per ulteriori
informazioni rivolgersi al seguente indirizzo:
Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure
Orientale - via del Molo 1 - 19126 La Spezia
- tel. 0187/546320.

Il responsabile unico del procedimento
ing. Davide Vetrala
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Del Porto, via V. Veneto
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi 
LERICI
Padre Pio, via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo,Vezzano
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena 
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Superano i  142 mila euro i  
compensi aggiuntivi  relativi  
all�anno 2021 che sono stati 
destinati al direttore genera-
le di Asl5 al direttore ammini-
strativo,  direttore  sanitario,  
direttore sociosanitario e col-
legio sindacale di Asl5.

Nello specifico al direttore 
generale di Asl5, Paolo Cava-
gnaro a fronte di un�indenni-
t‡ annua di oltre 149 mila eu-
ro sono stati riconosciuti 39 
mila euro comprese le impo-
ste. Per il solo mese di genna-
io 2021 all�ex direttore sanita-
rio che poi ha lasciato Asl5 
Maria  Antonietta  Banchero  
con uno stipendio annuo di 
120 mila euro Ë stata ricono-
sciuta un�indennit‡ di risulta-
to di due mila euro. Nuovo di-
rettore sanitario Franca Mar-
telli stipendio di poco meno 
di 120 mila euro l�anno e com-
penso aggiuntivo 22 mila eu-
ro. Stesso stipendio per l�ex di-
rettore amministrativo Anto-
nello Mazzone con bonus di 

24 mila euro. Direttore socio 
sanitario (oggi direttore am-
ministrativo) Maria Alessan-
dra Massei con un�indennit‡ 
annuale pari a 120 mila euro 
ha ricevuto 23 mila euro. Ci 
sono poi i compensi aggiunti-
vi  che riguardano i  compo-

nenti del collegio sindacale , 
sempre relativamente all�atti-
vit‡ svolta nell�anno 2021. La 
quota integrativa degli emo-
lumenti, Ë stata quantificata 
nel medesimo punteggio rico-
nosciuto dalla regione Ligu-
ria al direttore generale per 

l�anno  2021.  Al  presidente  
del  collegio  Saverio  Reggi  
con un�indennit‡ di 15 mila 
euro pari a quella degli altri 
due componenti sono stati ri-
conosciti 3.500 euro di com-
pensi  aggiuntivi  mentre  ai  
consiglieri Maria Cordella a 

Davide Veschi 3 mila euro cia-
scuno. 

´Il 21 gennaio del 2021 Ë 
stato approvato il regolamen-
to attuativo dell'atto azienda-
le in materia di adozione di 
determinazioni dirigenziali e 
disposta l'emanazione da par-
te dei dirigenti degli atti con-
clusivi di procedimento aven-
ti natura non discrezionale, 
bensÏ  meramente  esecutiva  
ed applicativa di leggi, regola-
menti e contratti o spiegano 
da Asl5 o Per l�anno 2021 Ë sta-
ta definita la quota massima 
aggiuntiva spettante ai diret-
tori generali nella misura del 
20% del trattamento econo-
mico lordo annuo; definito, a 
seguito delle relative valuta-
zioni,  i  livelli  di  raggiungi-
mento degli obiettivi dei diret-
tori  generali  suddivisi  nelle  
aree  economica,  prevenzio-
ne, ospedaliera, distrettuale, 
specificando che per Asl 5 la 
percentuale di raggiungimen-
to corrisponde al 98,5%ª. 

I contratti dei direttori ge-
nerale, sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario di Asl 5 
prevedono che il  compenso 
spettante possa essere inte-
grato  di  un'ulteriore  quota  
non superiore al 20% sulla ba-
se dei risultati ottenuti e della 
realizzazione degli  obiettivi  
loro assegnati per l'anno. In 
caso di mancata assegnazio-
ne degli obiettivi annuali al di-
rettore sanitario, amministra-
tivo e sociosanitario, la quota 
ulteriore, verr‡ retribuita nel-
la stessa percentuale di quel-
la riconosciuta al direttore ge-
nerale  dalla  regione  Ligu-
ria.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´problema comune in tutta italiaª

Carenza farmaci in ospedale
Alisa e Regione precisano:
´Disponibili gli equivalentiª

aveva 95 anni

Morto il primario Cerruti
Asso della sanit‡ spezzina
con il Genoa nel cuore

SARZANA

La mancanza di antibiotici dei 
giorni  scorsi  all�ospedale  di  
Sarzana dove i pazienti in atte-
sa della terapia sono stati ri-
mandati a casa, non Ë un caso 
isolato. ´Ieri i rappresentanti 
di Alisa hanno partecipato al 
tavolo per la gestione delle ca-
renze, coordinato a livello na-
zionale da Aifa (Agenzia Italia-
na del Farmaco) che si Ë riuni-
to per affrontare il tema delle 
indisponibilit‡  di  alcuni  far-
maci, che in Liguria come nel 

resto dell�Italia, sta emergen-
do da alcune settimane o si leg-
ge in una nota - In base alla 
normativa, Aifa pubblica sul si-
to istituzionale l�elenco dei far-
maci carenti, fornendo la moti-
vazione della carenza suggeri-
menti e indicazioni per supera-
re la carenza stessa. Dall�anali-
si dell�elenco pubblicato emer-
ge che per il 100% di tali far-
maci vengono fornite soluzio-
ni alternative: trattamento al-
ternativo  su indicazione del  
medico (diversa forma farma-
ceutica e/o dosaggio, farma-
co equivalente, farmaco sosti-
tutivo) autorizzazione e all�im-
portazione dall�estero di medi-
cinali anche analoghiª. 

´Monitoriamo  la  situazio-
ne, benchÈ gestita a livello na-
zionale da Aifa anche sul terri-
torio odice Angelo Gratarola 
assessore alla Sanit‡ ligure o 
al momento sappiamo che ci 
sono carenze nelle farmacie, 

peraltro colmabili con farma-
ci generici o equivalenti, ma 
non negli ospedali della Ligu-
ria. Il  quadro internazionale 
ha rallentato produzione e di-
stribuzione, ma in questa fase 
non ci sono situazioni di emer-
genzaª. 

´E� opportuno o ha aggiun-
to Barbara Rebesco direttore 
Struttura complessa politiche 
del farmaco di Alisa - ribadire 
il concetto: per i farmaci caren-
ti esistono soluzioni alternati-
ve. La carenza Ë riferita ad una 
forma farmaceutica o dosag-
gio e sono disponibili altre for-
me farmaceutiche e/o dosag-
gi, oppure il farmaco Ë disponi-
bile con diverso nome com-
merciale o come equivalente. 
In altri casi Aifa ha autorizza-
to l�acquisizione all�estero: in 
tutti questi casi il principio atti-
vo Ë disponibile per i pazientiª 
�

S.COLL. 

Sondra Coggio / LA SPEZIA

Se n�Ë andato serenamente, 
alla bella et‡ di 95 anni, Gio-
batta  Cerruti.  Gi‡  primario  
ospedaliero, medico stimato 
e apprezzato, ancora amava 
uscire, seppure con la sua car-
rozzina  di  appoggio,  per  
scambiare  qualche  parola  
con gli  amici  di  sempre,  in  
piazza del Bastione. E talvol-
ta riposava, come l�et‡ impo-

neva, sempre poi ben lieto di 
uscire e rivedere i luoghi che 
amava. 

La notizia della sua scom-
parsa  Ë  giunta  inaspettata.  
Pur  avendo  una  et‡  ormai  
avanzata, Cerruti non aveva 
perso la voglia di vivere. Tan-
to che, confida Angelo Moli-
nari, non vederlo ieri mattina 
Ë apparso subito insolito. Il  
professore era passato dolce-
mente  dal  sonno  al  riposo  
eterno. I funerali si terranno 
domattina in Santa Maria.

La famiglia, le figlie Grazia 
e Gianna, hanno scelto di invi-
tare a ricordare pap‡ con ope-
re di bene, piuttosto che con i 
fiori. Avrebbe preferito cosÏ. 
Nato Il 4 febbraio del 1928 a 
Varazze, cresciuto a Genova, 
aveva scelto di vivere alla Spe-
zia, fin dagli anni Sessanta. 

Arrivato per ragioni di lavo-
ro,  aveva  ´adottato  la  citt‡  
dalla quale si  era sentito, a 
sua volta, adottatoª. Amava 
Spezia. E l�unico tradimento 
era dettato da ragioni sporti-
ve. Era un tifoso appassiona-
to del Genoa. Tanto che ave-
va voluto andare al derby, al-
lo stadio, gi‡ anziano, in una 
giornata  terribilmente  fred-
da, sfidando le perplessit‡ dei 
medici. ´Se Ë destino che si 
debba morire  -  aveva com-
mentato - tanto vale andare 
alla partita e non privarsi di 
questa gioiaª. Non avrebbe ri-
nunciato  mai.  E  fece  bene,  
perchÈ non ebbe alcuna con-
seguenza. I suoi cari, rispet-
tando questa passione, mette-
ranno nel feretro una sciarpa 
o una bandiera della sua squa-
dra del cuore. �

Lȅospedale SantȅAndrea

si riferiscono al 2021

Premio ai dirigenti di Asl 5
´Raggiunti gli obiettiviª
I compensi aggiuntivi superano in totale i 142 mila euro. Ecco chi li ha avuti
Il tesoretto elargito ́ nella misura del 20% del trattamento economico annuoª 

In arrivo farmaci allȅospedale

Giobatta Cerruti

per lȅacquisto

Medicinale
oculistico
Convenzione
con Genova

LA SPEZIA

Anche per quest�anno e il pros-
simo, Asl5 ha rinnovato la con-
venzione per l�acquisto dal Po-
liclinico San Martino di Geno-
va di preparazioni del farmaco 
bevacizumab � Avastin o bio-
similare in monodose per l�uso 
intravitreale. Si tratta di un far-
maco importante per la cura 
della idegenerazione macula-
re correlata all�et‡. Un farma-
co molto usato nel reparto di 
Oculistica dell�ospedale di Sar-
zana. Il medicinale Ë molto de-
licato e per garantirne la sterili-
t‡, il confezionamento in mo-
nodose deve essere effettuato 
esclusivamente da parte di far-
macie ospedaliere aventi i re-
quisiti, nel rispetto delle nor-
me di buona preparazione. 

Attualmente Asl5 non dispo-
ne di un laboratorio in posses-
so dei requisiti individuati da 
AIFA per l�erogazione dell�im-
portante medicinale. Per que-
sto la Regione Liguria ha indi-
viduato l� Unit‡ operativa clini-
ca oculistica del San Martino 
quale Centro oculistico ad alta 
specializzazione e i Centri ocu-
listici ai fini dell�utilizzo a cari-
co del Servizio Sanitario Nazio-
nale  del  ibevacizumab  Ava-
stinw,  per  l�indicazione  tera-
peutica idegenerazione macu-
lare correlata all�et‡ tra i quali 
Ë inserita la Struttura Comples-
sa  di  Oculistica  del  Presidio  
Ospedaliero di Sarzana. �

S.COLL.

Ieri Asl5 ha refertato 36 nuo-
vi tamponi positivi e attual-
mente gli spezzini affetti da 
coronavirus  sono  scesi  a  
1.152.  I  positivi  ricoverati  
negli  ospedali  locali  sono  
31: due in meno rispetto al 
giorno prima. 

Nel reparto di Terapia in-
tensiva dell�ospedale della 
Spezia Ë ricoverato un pa-
ziente e gli altri si trovano 
nei reparti Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

il bollettino

Calano i ricoverati
Ieri refertati
36 nuovi positivi
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L’AdSPMLOr rende noto che è stata aggiu-
dicata, la procedura aperta per l’affi damento, 
mediante appalto integrato, della progetta-
zione defi nitiva ed esecutiva e dei lavori
per “cold ironing” di banchina del comparto
mercantile, secondo e terzo bacino portuale 
della Spezia, pubblicata sulla Gazzetta
Uffi ciale V serie speciale n.128 del 28/10/22, 
con Decreto del Presidente nr.202 del
30.12.2022. Aggiudicataria è risultata l’ATI 
con capogruppo la società Mont-Ele Srl con 
sede in Via Santa Chiara, 12 20833 Giussano 
(MB) e mandanti la società Elettri-Fer Srl e 
la società Agnese Costruzioni Srl con
progettisti in RTP tra Galileo Engineering
Srl, Studio Colonna Srl ed Envitech Srl, con 
un ribasso sul prezzo dei lavori pari allo
0,69% e un ribasso sugli oneri della
progettazione defi nitiva ed esecutiva pari al 
72,00% per un importo di contratto pari ad 
€.11.500.583,01 di cui €.106.870,32 per oneri 
per la sicurezza non soggetti a ribasso, con
un punteggio complessivo di 86,424/100.
Le società/ATI partecipanti sono state
quattro, di cui due escluse. Per ulteriori
informazioni rivolgersi al seguente indirizzo:
Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure
Orientale - via del Molo 1 - 19126 La Spezia
- tel. 0187/546320.

Il responsabile unico del procedimento
ing. Davide Vetrala
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Daniele Izzo / LA SPEZIA 

Guidare e bere sono due azio-
ni che non possono coesiste-
re. Lo dice la legge. Eppure, 
non Ë abbastanza per far si 
che il  concetto attecchisca,  
soprattutto tra i  giovanissi-
mi. A provarlo sono i risultati 
della terza campagna iSatur-
day Night Livew, un progetto 

sull�educazione alla sicurez-
za stradale ideato e voluto 
dalla Croce Rossa Italiana. 

SessantatrÈ volontari sono 
stati  impegnati  nelle  notti  
della movida spezzina, effet-
tuando pi˘ di 1.800 alcoltest 
tra centro storico, Pin e Jux 
Tap. Di questi, uno su tre, os-
sia il 32,7%, ha dato esito po-
sitivo. Ma non Ë tutto. Il 19% 

dei ragazzi che presentava-
no un tasso alcolemico supe-
riore al limite consentito dal-
la legge per guidare (0,5 g/l) 
ha dichiarato che si sarebbe 
comunque messo alla guida, 
assumendo tutti i rischi del 
caso. 

´L�iniziativa  iSaturday  
Night Livew Ë fondamentale, 
sia per il nostro futuro sia per 
quello della comunit‡. Ai gio-
vani dobbiamo far capire che 
la vita Ë una e va tutelataª 
spiega il sindaco Pierluigi Pe-
racchini. Il problema Ë anche 
culturale, e riguarda una dif-
fusa sottovalutazione dei pe-
ricoli nei quali ci si puÚ imbat-
tere assumendo droghe o al-
cool. Riprende il primo citta-
dino: ´Sono piaghe da estir-
pare,  in  qualunque  modo.  
Non basta l�azione repressi-
va. La chiave di volta Ë educa-
re, portare i giovani alla com-
pleta comprensione del pro-
blemaª. Un obiettivo che il  
progetto della Croce Rossa 
della Spezia sta aiutando a 
raggiungere. Anche grazie al-

la maggiore consapevolezza 
che ha concorso a creare nei 
giovani,  come  sottolineato  
dal presidente Luigi De Ange-
lis:  ´Dal  nostro monitorag-
gio Ë uscito qualche dato ne-
gativo, Ë vero. Ma ci sono an-
che notizie positive. La pri-
ma Ë l�interesse dei giovani, 
che, vincendo la diffidenza, 
si sono sottoposti in gran nu-
mero ai  test.  La  seconda Ë 
che la maggior parte di colo-
ro che sono risultati al di fuo-
ri dei limiti si legali si Ë re-
sponsabilizzato  lasciando  
perdere l�idea della guidaª. 

Eppure, nonostante le cru-
ciali  iniziative  della  Croce  
Rossa che, unitamente al test 
gratuito ha donato ai parteci-
panti un autotest da usare in 
una successiva serata, i nu-
meri portati dalla Prefettura 
non  fanno  sorridere.  Anzi,  
meritano continue riflessio-
ni. ´Da inizio anno fino a no-
vembre  o  rivela  il  prefetto  
Maria Luisa Inversini o abbia-
mo  operato  1415  controlli  
per guida in stato di ebbrez-
za. Di questi, 128 hanno dato 
esito  positivo.  Sono  tanti,  
una percentuale  attorno al  
10%. Ma per chi si mette al 
volante sotto l�effetto di so-
stanze stupefacenti i numeri 
sono ancora peggiori. Su 203 
accertamenti, 23 hanno dato 
esito positivo. Il dato che de-
ve far riflettere, infine, Ë l�au-
mento dei minorenni sanzio-
natiª. Il primo contatto con 
sostanze che creano dipen-
denze,  conclude  Inversini:  
´avviene tra i 12 e i 13 anni e 
non c�Ë distinzioni tra citt‡ e 
provinciaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Conad Nord Ovest si Ë schia-
rato nuovamente al  fianco 
delle donne. Grazie all�inizia-
tiva iAggiungi 1euro alla tua 
spesaw, lanciata a novembre 
in tutti i punti venditi di zona, 
compresi quelli spezzini, so-
no stati raccolti 104 mila eu-
ro. Soldi che i clienti Conad 
hanno avuto la possibilit‡ di 
donare aggiungendo un solo 
euro alle proprie spese e che 
andranno a sostenere centri 
antiviolenza e organizzazio-
ni associate a Donne in Rete 
contro la Violenza. Tra que-
sti, anche il Centro Antivio-
lenza Irene della Spezia pres-
so l�ex scuola infermieri di via 
Migliari. ´» un progetto im-
portante perchÈ le organizza-
zioni hanno sempre bisogno 
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tri, presidente di iDonne in 
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D.I.

Il sindaco Peracchini:
´Dobbiamo tutelare
la vita dei ragazzi
con la prevenzioneª

il report del progetto saturday night live

´Un ragazzo su cinque
risultato positivo allŽalcoltestª
I volontari della Croce Rossa hanno sottoposto agli esami ben 1800 giovani
Il prefetto Inversini: ́ Sulle strade effettuati 1415 controlli. Elevate 128 sanzioniª

I controlli in centro citt‡ dei volontari della Croce Rossa

a difesa delle donne

Al centro Irene
parte dei fondi
raccolti
da Conad

“La sinistra italiana versa ormai in una crisi dram-

matica che ha trovato nell’esito elettorale solo la sua 

ultima manifestazione. Ciò nonostante stentano a 

profi larsi analisi serie e latita un chiaro confronto di 

idee. Lo stesso congresso del PD sta procedendo at-

traverso candidature alla leadership di cui si fatica a 

vedere il legame con chiare piattaforme alternative. 

Gli appelli al ruolo degli amministratori, al “partito 

dei sindaci” e al “non fare fi losofi a” servono spesso 

a rimuovere la necessità di una discussione di meri-

to sulla cui base consolidare un effi  cace, ed oggi del 

tutto mancante, indirizzo nazionale volto ad espri-

mere un adeguato progetto riformatore. E’ urgente 

guardare in profondità alle ragioni che hanno sepa-

rato la sinistra dai ceti popolari, ne hanno fatto una 

forza preferita nei centri urbani piuttosto che nelle 

periferie, l’hanno allontanata dalla rappresentanza 

dei confl itti reali e dal mondo del lavoro. E’ un pro-

cesso che non è cominciato ieri ma che si deve alla 

lunga fase di subalternità della cosiddetta “sinistra 

di governo” al neoliberismo, egemone fi n dall’ulti-

mo ventennio del secolo scorso. 

Così si spiega, del resto, il fatto che un partito come 

il PD, che doveva ricomporre due grandi tradizio-

ni quali quella socialista e quella del cristianesimo 

sociale , si sia ridotto ad essere una forza in cui è 

prevalsa una lettura ottimistica dell’odierna moder-

nizzazione capitalistica. Una lettura smentita dalle 

gravi crisi che abbiamo attraversato e stiamo attra-

versando, segnate dal montare delle disuguaglianze 

e dall’impoverimento del lavoro, dalla sua tragica 

precarizzazione. Oggi quel partito appare diviso fra 

due principali, benché spesso sottaciute, imposta-

zioni: quella di chi pensa che si tratti solo di “tem-

perare “e di “far funzionare” meglio l ‘attuale assetto 

capitalistico e quella di chi pensa che si debba con-

dizionarlo radicalmente con il confl itto politico-so-

ciale, cercando di mettere in discussione il rapporto 

tra chi sta in alto e chi sta in basso, tra governanti e 

governati. Vorremmo che il confronto a sinistra e il 

congresso del PD fossero fi nalmente incardinati su 

questi argomenti e sentiamo la necessità di un sog-

getto politico non più orientato dalle “parole d’ordi-

ne” della “vocazione maggioritaria”, del “ma anche”, 

del generico ed equivoco appello al “riformismo”, 

non più centrato sul modello liberaldemocratico 

del “partito pigliatutto”, ma fermamente orientato 

alla rappresentanza del mondo del lavoro e dei ceti 

subordinati, sulla base di una moderna critica del 

capitalismo. Per tornare a parlare ai vecchi e ai nuo-

vi sfruttati - dall’operaio al rider-, a chi si spezza la 

schiena e ormai diffi  da della politica, alle “vite di 

scarto” cui costantemente ci richiama l’autorità mo-

rale di Papa Francesco, sulla

base di battaglie come quella per il salario minimo, 

per una estensione “erga omnes” dei contratti na-

zionali prevalenti, per un rilancio della program-

mazione nelle relazioni industriali, per tassare 

extraprofi tti e multinazionali, per l’aumento delle 

retribuzioni, per la tassazione della rendita in vista 

della redistribuzione, per la lotta contro l’evasione 

,per la progressività fi scale, per garantire i servizi 

pubblici come l’acqua, la scuola, la sanità contro la 

spinta al privato e per agire in modo consapevole 

contro il cambiamento climatico, per un europei-

smo critico e la revisione dei vincoli esterni di bi-

lancio. Per tutto ciò ci rendiamo disponibili ad ogni 

occasione di confronto su questi temi nel nostro 

territorio, e ci impegniamo fi n da ora nel promuo-

vere queste idee”.

AVVISO A PAGAMENTO

A SINISTRAA SINISTRA I sottoscrittori:
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La Spezia I fatti di cronaca

L’Asl ha sospeso le visite per il porto d’armi
Chi deve rinnovarlo è obbligato a rivolgersi ai privati, ma trovare un medico militare non è semplice. E i costi aumentano

LA SPEZIA

Sottoporsi alla visita medica
per il rinnovo del porto d’armi è
diventato un problema. Questo
servizio, fino a poco tempo fa,
veniva garantito dall’Asl 5, ma
da qualche mese chi si è rivolto
agli uffici del Dipartimento di
prevenzione di corso Nazionale,
dove si facevano le visite per il
rinnovo del porto d’armi, si è
sentito rispondere che le visite

mediche non vengono più effet-
tuate. Storicamente era il dottor
Gaspare Giannitrapani ad occu-
parsene, da un paio d’anni è an-
dato in pensione ma il servizio
veniva ugualmente garantito
dall’Asl 5.
Ora invece non è più così, dallo
scorso mese di marzo. «Il servi-
zio è sospeso», dicono con
estrema cortesia negli uffici a
chi chiede di poter effettuare la
visita medica per il rinnovo del
porto d’armi. Ma tra poco sarà

trascorso un anno, e più di so-
spensione si può parlare di sop-
pressione. Con difficoltà di non
poco contro per gli utenti. Chi
deve rinnovare il porto d’armi,
infatti, ogni anno deve giusta-
mente sottoporsi ad una visita
medica. Con l’Asl 5 che non ef-
fettua più il servizio, bisogna ob-
bligatoriamente rivolgersi ad un
privato. Ma ad effettuare la visi-
ta, però, non può essere un me-
dico generico, quello di fami-
glia per intenderci, bensì un me-

dico militare. E qui iniziano le do-
lenti note, perché trovarli non è
facile. C’è chi effettua le visite
mediche in alcune delle auto-
scuole cittadine, pertanto oltre
che per la patente, c’è chi ora si
reca lì anche per la visita di rin-
novo del porto d’armi. I costi?
Se all’Asl 5 la visita medica per il
rinnovo del porto d’armi costa-
va 45 euro, privatamente il prez-
zo può salire, in alcuni casi addi-
rittura raddoppiare.
Perché l’Asl 5 ha interrotto il ser-

vizio? Perché non è tra quelli isti-
tuzionali e non avendo attual-
mente medici che possono far-
lo, allora lo ha sospeso. Ma ci so-
no tante categorie interessate,
ad iniziare dalle guardie giurate
per proseguire con i cacciatori
per arrivare a chi ha semplice-
mente il porto d’armi per il tiro a
segno o per la difesa personale.
Tutti disperatamente alla ricer-
ca di un medico per la visita.

Massimo Benedetti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

LO STORICO PRIMARIO DI UROLOGIA AL FELETTINO

E’ morto il professor Giobatta Cerruti, aveva 94 anni

Avrebbecompituo95anni il prossi-
mo4 febbraio. E’morto ieri, serena-
mente nella sua abitazione di galle-
ria Goito, il professor Giobatta Cer-
ruti (nella foto). Era sempre lucido
e pur avendo difficoltà a muoversi
non disdegnava di incontrare gli
amici al bar in piazza del Bastione.
Lascia nel dolore le figlie Grazia e
Giannamaria.GiobattaCerruti è sta-
to per tanti anni primario di urolo-

gia dell’ospedale del Felettino, con
Arnaldo Faita suo braccio destro,
un binomio che si è riproposto an-
che in politica nelle file di Forza Ita-
lia, quando a metà anni ’90 Cerruti
divenne consigliere regionale con
ben 5500 voti di preferenza. Gran-
de tifoso del Genoa, lo scorso anno
era al Picco a vedere la partita con-
tro lo Spezia. Il funerale sarà doma-
ni alle 11 nella chiesa di SantaMaria.

IL FUNERALE ALLE 10,45 NELLA CHIESA DI CRISTO RE

Questa mattina l’ultimo saluto ad Andrea Bassi

Stamattina alle ore 10,45 nella chiesa di Cristo Re ci sarà il
funerale di Andrea Bassi, commissario della polizia
municipale della Spezia, calciatore ed allenatore dilettante
nonché a lungo responsabile della sicurezza dello Spezia
Calcio, deceduto giovedì scorso a 64 anni all’ospedale di
Verona per l’aggravarsi della malattia che lo aveva colpito
tre anni fa. Problemi burocratici hanno reso impossibile il
trasferimento del feretro fino a martedì, quando la salma è
stata esposta nella camera mortuaria dell’ospedale
Sant’Andrea. Oggi saranno in tanti a dargli l’ultimo saluto.
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